

<b>Zeitschrift:</b>	Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française
<b>Herausgeber:</b>	Le messager suisse
<b>Band:</b>	26 (1980)
<b>Heft:</b>	7
<b>Rubrik:</b>	Notre image de marque

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Notre image de marque

## Un Suisse, Président de l'Institut international de l'aluminium

Pour la première fois, un Suisse, en la personne de M. R. Meyer, Président d'Alusuisse, présidera le « International primary aluminium Institute ». Cet institut, soutenu par tous les producteurs d'aluminium du monde occidental, produit des informations sur le marché de l'aluminium et les problèmes de cette industrie.

(A.T.S.)

## Un industriel suisse à la tête de l'Organisation mondiale du textile

M. Hans Locher, vice-directeur général de « Vellweger Uster Ltd », a été élu Président de l'Institut du textile, organisation internationale du textile dont le quartier général est à Manchester en Angleterre. Il entrera en fonction en mai 1981. Il succèdera à sa poste à M. Alan Clough, Président de la « British Mohar Stinners Ltd ».

Quoique la Suisse fasse partie de l'Institut depuis plus de 60 ans, c'est la première fois qu'un membre helvétique occupera la fonction présidentielle. L'Institut réunit des membres issus de 93 pays et M. Locher est actuellement le vice-président de la section suisse.

## Un Suisse, premier prix d'un concours de chant

Un Genevois de 24 ans, élève de Régine Crespin, M. Pierre Martinnelli, a remporté l'unique premier prix de chant-hommes du concours 1980 du Conservatoire national supérieur de musique de Paris qui vient de se dérouler pendant trois jours au théâtre de Paris.

Vingt-sept chanteurs — vingt-trois femmes et quatre hommes — de 20 à 27 ans étaient cette année en liste à ce concours où ils devaient présenter un air ancien, un air d'opéra et une mélodie.

(A.T.S.)

## Des « médailles d'or » du fromage pour les Suisses

Les Suisses, notamment les Valaisans, se sont tout particulièrement distingués à Grenoble, où se déroulait le « concours international de fromages fabriqués en montagne ». Les Valaisans en effet, ont « décroché » une grande médaille d'or grâce à un fromage de Bagnes et plusieurs médailles d'argent pour la qualité de fromages de Conches et de Tourtemagne.

Les Vaudois ont également obtenu une médaille d'or pour un fromage produit dans la région d'Etivaz/col des Mosses. Ce concours réunissant plus de deux cents participants venant de divers pays d'Europe fut honoré de la présence de maintes personnalités, notamment du Ministre de l'Agriculture de la République française. (A.T.S.)

## Attribution du « Prix de l'état du Valais »

Le Gouvernement valaisan vient d'instituer un nouveau prix dans le canton : « Le prix de l'Etat du Valais ». Le règlement prévoit que ce prix sera attribué chaque année selon un cycle de trois ans. Ainsi, les deux premières années, le lauréat sera choisi parmi les personnalités du monde des lettres, des sciences humaines et de la recherche, puis dans celui des arts. La troisième année, le montant sera subdivisé en une série de prix d'encouragement destinés à financer des réalisations concrètes de jeunes talents. L'Etat veut par là atteindre un double but : honorer des créateurs ou des chercheurs par un témoignage de reconnaissance pour leur activité et encourager des jeunes qui se destinent à la création ou à la recherche.

Le premier lauréat du « Prix de l'Etat du Valais » a été désigné en la personne du chanoine Marcel Michelet, de la Royale Abbaye de Saint-Maurice, honoré pour l'ensemble de son œuvre. M. Michelet est l'auteur de plusieurs romans tels que « Le village endormi », « La Valaisanne », « Le capitaine », d'œuvres poétiques telles que « Le lotus parfumé », d'œuvres théâtrales « Comme le grand Stockalper » et de diverses autres créations.

Né en 1907, à Nendaz, M. Michelet fut président des écrivains valaisans. Il est professeur au collège de Saint-Maurice et exerce actuellement son ministère pastoral à l'institut Saint-Joseph à Monthey.

(A.T.S.)

## Sur NL 19 PARIS-BALE Restaurant-Hôtel 2 étoiles

10 chamb. sur 2 ha de terrain. Construc. 1964, rest. 70 couv., banquet 90 couv.  
Près Zone indus. — Appart. privé. — A saisir.  
St-Lye, Tél. 25.45.61.38 Alexandre.

## Emissions sur Paul Sacher

France-culture diffuse de juin à août une série d'émissions sur une personnalité exceptionnelle de la vie musicale du XX<sup>e</sup> siècle et pourtant pratiquement inconnue du grand public : le chef d'orchestre et mécène suisse Paul Sacher.

Cette série est diffusée en deux temps : un premier volet tentera de donner une idée de l'activité de cet animateur de la vie internationale qui a suscité une centaine d'œuvres et créé près de deux cents partitions nouvelles. Le deuxième volet consistera en une série de dix entretiens avec Paul Sacher.

Agé de 74 ans, ce Bâlois a connu les figures les plus remarquables de la création musicale, de Bartok à Boulez et à de plus jeunes encore comme le Japonais Takemitsu, ou le Suisse Holliger son « fils spirituel ».

On peut entendre au cours de ces émissions des enregistrements dirigés par Paul Sacher, soit avec les deux formations qu'il a créées (l'orchestre de chambre de Bach, Le Collegium musicum de Zurich), soit avec d'autres orchestres, mais aussi des disques d'œuvres qu'il a suscitées et qui sont devenues connues. (A.T.S.)

## Election de M. Mach (Suisse) à l'Académie de médecine

M. René S. Mach, professeur de clinique médicale à l'université de Genève, de nationalité suisse, a été élu à l'Académie de médecine française, comme associé étranger.

Né en 1904, M. Mach s'est illustré par ses travaux sur la pathologie rhénale. Il a récemment contribué à reproduire la gène de la thélassemie (anémie héréditaire) en collaboration avec

l'équipe du professeur Victor Marc Nigou de Lyon.

Membre de nombreuses sociétés savantes, M. Mach est officier de la légion d'honneur.

(A.T.S.)

## Prix de 10 000 francs

### Pour un décorateur de théâtre

Le prix culturel de Suisse centrale pour l'année 1980, doté de 10 000 francs, a été attribué à Toni Businger, de Stans-Regensberg (Nw), auteur de décors pour pièces de théâtre. En réalisant des décors étonnantes pour plus de 200 représentations théâtrales, Toni Businger a apporté une contribution essentielle à la culture théâtrale en Suisse et à l'étranger, a relevé le Conseil de la Fondation culturelle de Suisse centrale.

(A.T.S.)

## Prix thurgovien de la culture à Otto Frei

Au cours de sa dernière séance, le Gouvernement thurgovien a décidé d'attribuer un prix pour leurs contributions à la culture et aux arts à l'artiste-peintre Ernst Graf, d'Ermatingen (Tg) ainsi qu'à l'écrivain Otto Frei, également correspondant romand de la Neue Zuercher Zeitung et domicilié à Bursinel (Vd)...

Ernst Graf est connu notamment comme sculpteur sur bois. Quant à Otto Frei, il a écrit plusieurs romans sur la Thurgovie et ses habitants. (A.T.S.)

## Saint-Gall : ouverture du 10<sup>e</sup> Symposium du management, un prix pour Jeanne Hersch

Placé sous le thème de l'interdépendance de l'économie et de la

politique, le 10<sup>e</sup> Symposium du management a ouvert ses portes, à Saint-Gall, en présence du chef du Département de l'économie publique, le conseiller fédéral Fritz Honegger. Quelque six cents personnes assistaient aux travaux du symposium.

Le prix Max Schmidheiny, pour un ordre économique et social libéral, a été attribué à M. Gaston Thorn, Vice-président du Gouvernement du Grand-Duché du Luxembourg, et au professeur Jeanne Hersch, de Genève. L'ancien conseiller fédéral Brugger et l'ancien conseiller aux Etats Reverdin ont prononcé des allocutions rendant hommage aux deux lauréats.

(A.T.S.)

## Le prix Rambert à Etienne Barilier

Le jury du prix Rambert, réuni à Duillier (Vd), a désigné lauréat 1980 M. Etienne Barilier pour son dernier livre « Prague » édité à Lausanne, et pour l'ensemble de son œuvre. Docteur ès lettres de l'université de Lausanne, Etienne Barilier, né en 1947, vit de sa plume à Pully. Ses précédents romans sont « Orphée », « L'Incendie du château », « Laura », « Passion », « Une seule vie », « Journal d'une mort », « Le chien Tristan » (ouvrage qui lui a valu le prix d'honneur 1978 à Paris). Son essai d'interprétation sur Alban Berg a obtenu le prix Meylan à Lausanne.

Le prix Rambert a été remis à M. Barilier le 4 juillet en séance publique à Lausanne.